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Page 1 -  C'est où ? 
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Dans l'ouest de la France, région des Pays de la Loire, dans le
département de la Vendée.
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C'est un centre d'information dont les missions sont : l'accueil,
l'information et la promotion de la ville, du territoire, du département.
On vous aide à vous repérer, on vous renseigne sur les services, les
visites, on propose de la billetterie...

4 bureaux de tourisme permanents :

Angles - Place du Champ de Foire

Jard-sur-Mer - Place de la Liberté

Longeville-sur-Mer - 2 Place de la Liberté

Talmont-Saint-Hilaire - 11 Rue du Château

Bourgenay-Talmont-St-Hilaire - Port de plaisance           

 2 bureaux de tourisme saisonniers

Nous avons 7 bureaux de tourisme :

Chaque Bureau de tourisme à des horaires d'ouverture différents

Un seul site internet : https://www.destination-vendeegrandlittoral.com/

Saint Vincent-sur-Jard - Route de Jard  
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Le patrimoine bâti c'est une construction, un monument qui caractérise
une époque, une civilisation, un évènement.

L' église est un lieu de culte 

Angles - Église Notre Dame
des Anges 

En juillet et août, des visites
guidées sont organisées les
vendredis (sous réserve)

La Chapelle est une petite église

Talmont-saint-Hilaire - Chapelle Notre
Dame de Bourgenay  

En juillet et août des visites guidées
sont organisées  tous les mardis à
10h30 (sous réserve) 

Une abbaye est un grand bâtiment où
vivaient les moines.
Un moine est une personne d'église.

Jard-sur-Mer - Abbaye du Lieu Dieu

Visites guidées  en juillet et août du lundi
au samedi (Sous réserve - voir horaires
en bureaux de tourisme)



Emplacement couvert destiné au marché 

Moutiers-les-Mauxfaits  
Avrillé

Les halles
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Longeville-sur-Mer et Saint
Benoist-sur-Mer

2 embarcadères  :
Lieux de départ et

d'arrivée d'une barque ou
d'un canoë.

Les espaces naturels
Le Marais Poitevin est un milieu d'eaux et de verdure . Il a été
façonné en canaux  par l'homme depuis le Moyen-Âge. On visite cet
espace en barque ou canoe

Les lacs  sont de grandes étendues d'eau entourées de terre.

On peut y pêcher avec une canne à pêche (carte de pêche), on peut
marcher autour mais on ne s'y baigne pas.
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Saint-Hilaire-la-Forêt - Préhisto'site du CAIRN. Espace musée
avec 3 salles d'exposition. Dans le parc, il y a des
démonstrations de feu, de chasse, déplacement de menhirs.

On peut découvrir les mégalithes,
en demandant dans les bureaux de
tourisme les fiches de randonnées
pédestres et le circuit ça roule "Au
Temps des Menhirs" 

Les mégalithes

Les mégalithes sont des grandes et grosses pierres

Le menhir est une pierre debout seule
Le dolmen est une table
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Talmont-Saint-Hilaire - Château de Talmont. D'avril à
septembre, il y a des  animations et spectacles, des visites guidées
sont organisées.

Poiroux - La Folie de Finfarine. Univers de l'abeille dans une
forêt avec l'ouverture d'une ruche, la fabrication du miel, film sur
les abeilles.

Les sites  à visiter

Le château est une grande maison fortifiée avec des hauts murs où
vivent le seigneur, sa famille, ses serviteurs, ses soldats.

Il est construit sur une colline près d'un village

©Horizon Vertical

©La Folie Finfarine
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Talmont-Saint-Hilaire - Musée Automobile  de Vendée - 160
voitures anciennes y sont exposées

Musée de la Maison de Georges Clemenceau

Un musée est un lieu  où sont exposés et conservés des
objets rares
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Saint-Vincent-Jard - Maison de Georges Clemenceau. Très
belle maison, près de la mer où l'homme politique, Georges
Clemenceau séjourna .



Talmont-Saint-Hilaire - Aquarium de Vendée - C'est une
invitation à voyager avec les 500 espèces de poissons

Un aquarium est un endroit qui présente les différents
poissons du monde 
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Saint-Benoist-sur-Mer - Maison de la nature - La Grenouillère
C'est un lieu on l'on découvre les milieux aquatiques ( littoral,
marais, lacs, cours d'eau ) et la faune et la flore qui y vivent.
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Le littoral est une zone située entre la terre et la mer. L'océan que l'on
voit s'appelle l'océan Atlantique. 

Une plage est une grande étendue de sable ou de galets près du littoral.

Elles sont pratiquement toutes surveillées par des personnes  qui
vous aide pour la baignade.

Nous avons plusieurs plages sur notre territoire !



2 ports de plaisance :
Un à Talmont-Saint-Hilaire et à
Jard-sur-Mer

Le port ostréicole est un endroit sur l'eau où l'on cultive les huitres !

Le port ostréicole de la Guittière

L'huitre est un fruit de mer comestible.
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Le port de plaisance est un endroit sur l'eau où les bateaux sont
rangés et à l'abri des tempêtes. 



Page 12 - Activités en bord de mer

Le voilier est un bateau qui avance sur l'eau avec le vent.

Le surf c'est une planche qui permet de
glisser sur l'eau en étant debout.

Le paddle est une planche avec des rames qui
permet de glisser sur l'eau en étant debout.

Le kite-surf est une planche avec une
voile  munie d'un harnais qui permet de
filer sur l'eau et de sauter par dessus les
vagues.

Le canoë est une embarcation munie d'une
pagaie pour avancer sur l'eau.

La pêche à pied se pratique à marée basse. La marée
basse c'est quand la mer est loin et descendue.
On peut ramasser des coquillages, des crabes, des
poissons.



Vous pouvez venir chercher les fiches de
randonnées et les boucles cyclables gratuitement
dans les bureaux de tourisme.
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A pied 

Laissez-vous guider le long de nos nombreux sentiers balisés entre
terre et mer

A Vélo 



Les huitres, du port ostréicole de la Guittière
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Les huitres sont des coquillages comestibles. Si on ouvre la coquille, on
peut manger ce qu'il y a dedans avec du beurre et du pain. 
On peut les manger directement dans les cabanes des producteurs.

Le sel du village de la Guittière

Les grains de sel sont utilisés pour cuisiner.

Prévoyez quelques heures  avec un guide pour découvrir et tout
connaitre sur la culture de l'huitre et la récolte du sel.



La gâche ou la brioche, qu'allez-vous préférez?

Ce sont de bonnes pâtisseries !

Vous pouvez les déguster au petit déjeuner, au dessert ou au goûter
avec du chocolat 

La mogette est un légume qui s'appelle aussi  haricot blanc.
La mogette se déguste avec du beurre et du jambon de Vendée.

Le jambon de Vendée peut se déguster froid ou chaud.

Voici quelques idées de dégustation en espérant que vous les
apprécierez !

Guide Falc : Mise à jour septembre 2023

La Mogette Le Jambon de Vendée
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